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      México D.F., a 28 de agosto de 2008. 
 
Diputado Cristián Castaño Contreras. 
Vicepresidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro.  

PREGUNTA.- Inaudible.  
 
RESPUESTA.- …había la información compartida, incluso, por 
algunos compañeros del PRD, debo de decir que la mayoría del 
grupo parlamentario del PRD, incluso, la propia coordinación del 
grupo parlamentario del PRD tomó la decisión responsable y 
prudente de aceptar que hubiera una revisión a todos, no fue una 
revisión selectiva y no fue nada más a los legisladores, sino fue a 
las instalaciones en general del salón, de la curules, de los 
escritorios, de cualquier bulto que hubiera.  
 
Se aceptó la entrada de gente especializada en el tema de la 
detección de cualquier instrumento que pudiera afectar o dañar 
físicamente o materialmente las instalaciones de la Cámara.  
 
Nunca tuvimos la evidencia física, fue únicamente información que 
fue recabada por el propio grupo y creo, insisto, en que se tomó la 
decisión responsable y prudente por parte de la coordinación del 
PRD.  

 
PREGUNTA.- ¿Qué lectura le da el que haya salido a estas alturas, ya 
después de dos años y que haya resurgido? 
 
RESPUESTA.- La verdad es que no lo sé, no puedo yo calificar el 
por qué se da ahora a conocer esto, digo, hay muchas cosas que 
pasaron días previos al primero de diciembre y no solamente estos 
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incidentes, hay que reconocer que el primero de diciembre del 
2006 y los días previos fueron días históricos de gran debate 
político y jurídico y se plantearon posturas claramente definidas.  
 
No caracterizaría el primero de diciembre por este incidente. O 
sea, lo pondría como incidente, no lo generalizaría, no fue, ni 
hubo nunca evidencia de que hubiera sido una estrategia del grupo 
parlamentario del PRD, seguramente fue de una gente o gentes 
aisladas, pero debo de reconocer, esto no fue una política, ni una 
estrategia, ni una acción premeditada, tomada por el grupo 
parlamentario del PRD, así lo concebimos.  
 
También por eso fue que se aceptó la entrada de la gente del 
Estado Mayor y los expertos en la detección de este tipo de 
instrumentos.  

 
PREGUNTA.- Dice Ruth Zavaleta que fue irresponsable el haber 
revelado esto, ¿realmente sí es irresponsable o es irresponsable no 
dar a conocer lo que realmente sucedió hace dos años? 
 
RESPUESTA.- Se debe escribir, todavía, yo creo que hay muchas 
cosas que no se han escrito y que no se conocen, porque fue 
mucha gente involucrada, son muchos actores involucrados, no 
nada más es la escena de la toma de tribuna, hay muchas cosas, 
muchos diálogos, muchas conversaciones que se dieron durante 
esas más de 70  horas, entre coordinadores, entre líderes de los 
grupos parlamentarios, entre los liderazgos informales que se van 
formando al interior de los grupos.  
 
Entonces, habrá que hacer una crónica, pero insisto, no habría 
que caracterizar todo el primero de diciembre por este incidente 
o por esta información porque además, insisto, esto no fue una 
estrategia premeditada de un grupo, sino seguramente algo 
aislado. 

 
PREGUNTA.- Diputado, ¿podría repetirse una situación como la de ese 
año, ahora con la discusión de la Reforma Energética dado que, 
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bueno, también persisten las amenazas de toma de tribuna, de 
bloqueo de carreteras, etc.  
 
RESPUESTA.- Yo creo que son momentos muy distintos, los 
escenarios son muy distintos, desgraciadamente sí hemos 
escuchando amenazas de volver o pretender amordazar al 
Congreso, ojalá y haya la mesura y la prudencia para evitar este 
tipo de acciones, pero no pondría el mismo escenario, ni las 
mismas hipótesis y las mismas acciones que sucedieron el primero 
de diciembre, no las podría trasladar ahora a la discusión de estos  
meses, dos años después de haber pasado todas esas anécdotas.  

 
PREGUNTA.- ¿Quedaría en la responsabilidad de los partidos decir 
quiénes son los candidatos a futuros legisladores, cuidar más esas 
candidaturas? 
 
RESPUESTA.- Bueno, sin duda, sin duda alguna, yo creo que 
además después de la Reforma Electoral se exige mayor 
responsabilidad a los partidos y a los candidatos, ojalá y pueda 
entrar a discusión pronto el tema de la reelección parlamentaria 
para evitar que los legisladores pasen y crucen como una anécdota 
en la vida de la Legislatura, que haya legisladores profesionales, 
que se deban a los electores, que  no volvamos a ver o escuchar 
estas noticias o esta información que daña la historia del Congreso, 
que independientemente de las posturas o convicciones que 
tengamos este tipo de cosas no deben de suceder en una 
institución en la que es muestra de pluralidad, debe de ser 
muestra y ejemplo del diálogo y de la discusión política, para eso 
se crea el Congreso, para discutir de manera civilizada la 
diversidad de las ideas.  
 
Y jamás, jamás será y debe de ser una institución en la que se 
aloje la violencia o se alojen ideas de ruptura institucional dentro 
del Estado mexicano.  
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 


